
   
 
 
 

 Comité consultatif des services aux élèves handicapés 
et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 

 
 
 
 
 
 
 

 Procès-verbal de la deuxième séance du comité consultatif aux élèves handicapés ou 
en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage tenue le 5 décembre 2005, à 19 h30, au 
siège social de la Commission scolaire des Patriotes situé au 1740, rue Roberval, à 
Saint-Bruno. 

 
  
Présences 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Absences 
 
 

Parents : 
Nancy Bernard 
Mireille Desrosiers 
Marie-Claude Dion 
Carole Hamelin 
Martine Hubert-Meyer 
Johanne Lacroix 
Annie Milette 
France Tremblay 
Représentants du personnel enseignant :  
Richard Bisson 
Michèle Leduc 
Représentant du personnel professionnel :   
Caroline Parent-Legault 
Représentant du personnel de soutien :  
À nommer 
Représentant de la communauté :  
Denis Roger     
Représentant de la direction générale :   
Jean-Louis Tousignant 
 
Absences :  
 
Parents : 
Monia Dumais 
Alain Levasseur 
Représentante des directions d’établissement : 
Violaine Fortin 
 

 
Ouverture: 
Constatation 
du quorum 

 Constatation du quorum 
 
 Formant quorum sous la présidence de madame France Tremblay, la séance est 

ouverte à 19h30. 
 

ADOPTÉ À LA 
SÉANCE DU  

6 FÉVRIER 2006 
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Adoption 
de l’ordre du jour 
 
Résolution 
10-2005-12-05 
 

1. Adoption de l'ordre du jour 
 

 IL EST PROPOSÉ par Johanne Lacroix appuyée par Annie Milette d'adopter 
l’ordre du jour suivant : 

 
1.  Adoption de l’ordre du jour 
2.  Adoption du procès-verbal de la séance du 7 novembre 2005  
 (annexe 1-05-12-2005)   

2.1 Suivi (planification annuelle, règles de régie interne, soumission signet et 
 mise à jour du guide « Quoi faire lorsque mon enfant rencontre des  
 difficultés à l’école ? ») (annexe 2 à 5-05-12-2005) 
 2.2 Projet de résolution transport  
3.  Parole au public 
4.  Parole à la représentante au Comité de parents (annexes 6 et 7-05-12-2005) 
5.  Consultation sur l’allongement de 90 minutes par semaine du temps   
  d’enseignement au primaire, invité : Claude Sasseville (annexe 8-05-12-2005) 

6.  Situation budgétaire 
7.  Budget alloué aux élèves HDAA invité : M. Pierre Charland  
  (annexe 9–05-12-2005) 
8.   Parole au public 
9.  Correspondance  
10.  Questions diverses  
11.  Prochaine réunion 
12.  Levée de la séance. 

 
 Adopté unanimement. 

 
 

Procès-verbal 
 
 
 
Résolution 
11-2005-12-05 
 

2. Adoption du procès-verbal de la séance du 7 novembre 2005 
 
 

IL EST PROPOSÉ par Annie Milette appuyée par Johanne Lacroix que le 
procès-verbal de la séance du 7 novembre 2005, soit adopté tel que rédigé. 
 
Adopté unanimement. 
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Suivi 2.1 Suivi  
 
  Soumission signet  
  La présidente propose aux membres de demander une soumission pour une  
  affiche sur le guide qui pourrait être affiché sur le babillard dans les écoles ou   
  près de la porte d’entrée. 
 
 Mise à jour du guide 
 La présidente propose aux membres qu’on leur remettre pour la prochaine 
 rencontre en février une nouvelle version du guide avec les nouvelles 
 modifications avant de faire l’impression.  Elle mentionne aux membres que le 
 format du guide va rester tel quel. 
 

Projet de résolution 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution 
12-2005-12-05 

2.2 Projet de résolution transport 
 

Les membres discutent du projet de résolution.  Un membre mentionne qu’il y a 
des enfants de douze ans et moins ou de petite taille transportés en berline qui 
sont assis sur le siège avant.  Elle mentionne que c’est dangereux à cause des 
coussins gonflables.  Elle propose que la Commission scolaire demande aux 
chauffeurs de berlines de fournir une preuve que le coussin gonflable est 
désactivé. 
 
IL EST PROPOSÉ par Johanne Lacroix appuyée par Marie-Claude Dion : 
 
de demander à la Commission scolaire des Patriotes qu’elle incite les chauffeurs 
d’autobus et de berlines à suivre une formation adaptée; 
 
que la Commission scolaire des Patriotes demande une reddition de compte à 
ces individus en leur faisant signer un registre de conformité respectant les 
règlements de la SAAQ concernant les sièges d’appoint; 
 
que la Commission scolaire, ajoute un article dans sa prochaine politique sur le 
transport, afin d’intégrer une démarche de formation et d’encadrement des 
chauffeurs d’autobus et de berlines. 
 
Adopté unanimement. 
 

 
Parole au public 
 
 

3. Parole au public 
 

Un parent s’interroge sur la formation du personnel à la Commission scolaire. 
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Consultation  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution 
13-2005-12-05 
 

5. Consultation sur l’allongement de 90 minutes par semaine du temps 
d’enseignement au primaire, (invité : M. Claude Sasseville) (annexe 8-05-12-2005) 

 
 Un nouveau régime pédagogique a été adopté par le gouvernement au 
 printemps 2005; il y est prévu l’ajout de 90 minutes au temps 
 d’enseignement du primaire dès l’année scolaire 2006-2007. 
 Un document des scénarios proposés ainsi que les impacts 
 possibles au chapitre de ce dossier est remis aux membres. 
  
 Les membres du comité sont invités à transmettre leur avis sur 
 cette proposition, au plus tard le 16 décembre 2005. 
  

IL EST PROPOSÉ par Johanne Lacroix appuyée par Mireille Desrosiers de 
recommander l’hypothèse 2. 
 
Adopté unanimement. 

 
    
Situation budgétaire 
 
 
 
 
 
 
 

6. Situation budgétaire (annexe 9-05-12-2005) 
  
 Monsieur Pierre Charland, directeur au Service des ressources financières, 
 présente la situation budgétaire de la Commission scolaire par rapport aux 
 élèves HDAA et répond aux questions. 

  

Comité de parents 4. Parole à la représentante au Comité de parents (annexes 6 et 7-05-12-2005)  
 

  L’ordre du jour de la séance du Comité de parents qui s’est tenue le 17 
novembre 2005 ainsi que le procès-verbal de la séance du 27 octobre 2005 sont 
remis aux membres.   

 
  La représentante au Comité de parents mentionne aux membres les points qui 

ont été discutés à la rencontre du 17 novembre dernier, soient :  
 

•  présentation de monsieur Claude Sasseville, directeur de l’organisation 
  scolaire pour l’allongement de 90 minutes du temps d’enseignement au  
  primaire 
•  deux politiques 

 
  Elle mentionne aux membres que le Comité de parents a décidé de mettre les 

dossiers suivants en priorités pour l’année 2005-2006 : 
 

•  Qualité et accessibilité des services aux élèves; 
•  Loi 106 (politique sur les effets scolaires); 
•  Séance d’information sur la réforme donnée par quelqu’un de l’extérieur de la 

     Commission scolaire; 
•  Frais d’administration au service de garde; 
•  Cours de premiers soins dans les écoles; 
•  « Mal bouffe ». 
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Budget 
 

  7.  Budget alloué aux élèves HDAA (annexe 9-05-12-2005) 
 

Monsieur Pierre Charland, directeur au Service des ressources financières, 
présente la situation des revenus et dépenses par rapport aux élèves EHDAA et 
répond aux questions. 
 

 
Parole au public   8.  Parole au public 

 
Un parent fait part aux membres qu’il n’apprécie pas que des enfants de douze 
ans et moins ou de petites tailles soient assis à l’avant dans les berlines compte 
tenu des coussins gonflables.  Un parent mentionne qu’il y a un déséquilibre dans 
le budget pour le service en psychoéducation par rapport au budget en 
psychologie. 

 
 
Correspondance 9. Correspondance 

 
France Tremblay mentionne aux membres qu’elle a reçu un dépliant de la 
Fédération des Comités de parents du Québec.  Elle invite les membres qui le 
désirent à venir le consulter à la fin de la rencontre. Une demande pour recevoir 
des copies supplémentaires est faite. 

 
  
Questions diverses 10. Questions diverses 

 
Néant. 

 
  
Prochaine réunion 11.  Prochaine réunion 

 
 La prochaine réunion aura lieu le 6 février 2006. 

 
Clôture de la séance 
 
Résolution 
14-2005-12-05 

12. Clôture de la séance 
 

IL EST PROPOSÉ par Annie Milette appuyée par Nancy Bernard de lever la 
séance.  Il est 10h. 

 
Adopté unanimement. 
  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Signature 

 
 
 
 
 
                                                        
Présidente Responsable 

 


